

# Candidatos a gobernador afirman que apoyarán financieramente al hospital

Aclaran que esta ayuda no puede ser permanente, enfatizando que el ministerio tiene recursos propios.

Germán Pozo-Sanhueza  
german.pozo@estrellaiquique.cl

**A**nte la grave crisis que vive el hospital de Iquique, los candidatos a gobernador de Tarapacá manifestaron sus propuestas al respecto, y aunque estarían dispuestos a prestar la ayuda, esperan que el Ministerio de Salud se hagan cargo del asunto, con recursos destinados desde nivel central para esos fines.

“El Gobierno Regional sí puede y debe actuar en coordinación con el Servicio de Salud de Tarapacá para solucionar o al menos paliar esta crisis, asignando los recursos de que se dispongan. En mi gestión evitaremos el despilfarro y pediremos a Contraloría que inicie un juicio de cuentas para recuperar el dinero transferido a Fundaciones y empresas fantasma y al Consejo de Defensa del Estado le pediremos que presente también las acciones del caso”, comentó el candidato de la lista Izquierda Ecológica Popular, Marco Quevedo, del partido Popu-

lar.

Para el candidato del Partido Social Cristiano, Cristian Cabezas, indicó que “si hay que aprobar fondos del Gobierno Regional, hay que hacerlo. Convocaría de forma urgente al Consejo del Gore y solicitaría la presencia del Seremi de Salud, junto a otras autoridades pertinentes. Para buscar en conjunto la forma de subsanar la crisis presupuestaria. Y, si no existe otra forma, proponer al Consejo, la aprobación de fondos del Gobierno Regional para que el Hospital continúe con su funcionamiento”.

Enfatizó que “cuando se trata de la vida de las personas no podemos medir los costos, aunque, la principal responsabilidad le corresponde al Gobierno central. Durante el 2023 casi un tercio del presupuesto del Gobierno Regional se destinó a salud”.

José Miguel Carvajal, el candidato a la reelección por la lista Por Chile y sus Regiones, señaló que “por supuesto que vamos a hacernos parte en elaborar



ESPERAN QUE EL MINISTERIO DE SALUD SE HAGA CARGO DIRECTAMENTE DEL RECINTO

una solución en esta materia. Ya hemos demostrado este compromiso invirtiendo más de \$16 mil millones en el hospital y otros tantos miles de millones en poder reducir listas de espera. Creo contar con una estrategia de desarrollo en esta materia, que permita abordar un instrumento de baja que pueda facilitar fondos de funcionamiento”.

En tanto Patricio Quisbert, candidato del Partido

de la Gente recalcó que “la desconexión entre el delegado presidencial y el gobierno regional se expone claramente en esta situación que es única y exclusivamente por falta de gestión (...) esta crisis se debe abordar desde dos frentes. En la de corto plazo, y por la forma de la crisis hospitalaria, el Gore si debe apoyar mediante sus líneas de fondos para crisis (...) En las de mediano plazo, se debe solicitar una modificación

presupuestaria a la Dipres para que se incorpore en el presupuesto del MINSAL con el fin de prevenir futuras crisis hospitalarias. Lamentablemente el Gore se ha transformado en un órgano subsidiario del estado, en salud, en educación y que no comparto, sin embargo frente a la emergencia de hoy, no hay mayor análisis, que agotar toda las instancias”.

Para Jorge Muñoz, candidato del Partido Repúbli-

cano y de la lista del mismo nombre, “ante toda crisis en sectores donde no tiene incumbencia presupuestaria el GORE, éste debe concurrir a contribuir en la solución que permita no afectar a la gente. Las dificultades actuales del Servicio de Salud tienen nombre y apellido y deben encontrarse las responsabilidades para que hechos graves de esta naturaleza no vuelvan a ocurrir. El GORE no debería invertir en servicios que poseen su propio presupuesto y que son de origen sectorial (...) Es importante que los servicios públicos generen los proyectos necesarios”.

Por último desde la lista Chile Vamos, el candidato del partido Unión Demócrata Independiente, Natan Oliveros, ante la crisis cree que desde los gobiernos regionales “debe estar la disposición en apoyar y también gestionar de manera política acciones que saquen adelante el hospital. Sin embargo, creo que no es correcto invertir los recursos regionales. Aquí no se pueden estar tapando hoyos ministeriales, del gobierno central con recursos de Tarapacá. Sin duda, es responsabilidad del ministerio buscar los recursos necesarios”.

## Iquiqueños podrán conocer más